

子ども・子育て新システムの行方

◆保育にも「格差」の危機!!

一時保育

◆こんなときご利用ください

- ・保護者の就労・求職・通院・職業訓練・通学・看護・介護など。
- ・また保護者の傷病・被災・事故・出産・冠婚葬祭などの緊急時。
- ・保護者の子育て不安・リフレッシュなど。
- ・育児相談、健診検査等で、お子さんが保育園での保育が必要と認められたとき。

◆利用料の値上げ

◆月曜日～金曜日の9時～17時
・土・日・祝日・年末年始休
1歳以上で、離乳の完了している
お子さんから。ただし、板橋区発行
「すぐすぐカード」ご利用の方
は生後10ヶ月から。
一日1時間～8時間。「希望の時
間帯でご利用できます。

◆お申し込み・お問合せ

（☎ 3956-1068、受付時間
10時～17時）
・事前に直接をしていただき、利用
する10日前までに申し込んでください。
（親子でおいでください）
・利用料その他詳しく述べは陽光保育園までお問い合わせください。

多くの保育関係者が反対の声をあげてきましたにもかかわらず、昨年夏、「子ども・子育て関連3法」が国会で成立、2015(平成27)年4月から「子ども・子育て支援新制度」がスタートすることになりました。内閣府・文部科学省・厚生労働省は「教えて! 子ども・子育て支援新制度」というパンフレットを発行し、理解を促しています。このパンフレットには、地域のニーズを踏まえ市町村が、認定こども園や保育所、小規模保育などを組み合わせ、待機児童の解消をめざすと書いてあります。しかし、このやり方では基準を緩めた形で運営されると、子育て支援新制度として認識されるため、市町村によって受ける保育に格差を持ち込まれます。さまざまな基準の園が増えれば選択肢が増えるという意見もありますが、入る園によって利用料も違えば、受ける保育の基準も違うということになってしまいます。

実際、猪瀬都知事は「スマート保育所」という新たな保育施設の運営をスタートさせようとしていますが、中身は認証保育園よりも低い基準のものです。また保育料は、「所得に応じた負担が基本」としながらも、「必要経費を上乗せして徴収」できるとも書かれています。板橋区は2013年度、「学童クラブの利用料の値上げ」を決定し、14年度にむけ

ては保育料の値上げも検討しています。のままでは、保育の質は下がるのに保育料は上がるという事態になってしまいます。

先日、来年度の保育園入園の内定が出ました。だが、「保育園に入れないなかで仕事を辞めるしかない」と言う地域のお母さんもいます。パンフレットをよく読み込みます。

＊子ども・子育て関連3法とは
①子ども・子育て支援新制度
②総合こども園法案
③関係法律の関係整備法案

（保育士 若林雪子）

◎寄付のご協力ありがとうございます。
(2012年11月11日～2013年3月8日／順不同・敬称略)

北澤三千子、渡辺せい、高久マスミ
陽光会職員有志（平和盆踊り実行委員）

◎財政活動

阳光Tシャツ販売、食品販売、リズム講師派遣

◎2012年度報告～社会福祉法人陽光会・建築財政連絡会より

寄付金(個人)	381,054円
財政活動(食品・Tシャツ販売等)	302,100円
バザー収益(土地購入借入金120万円返済差引き後)	201,895円
計	885,049円

2012年度の寄付金、財政活動などの合計は885,049円になりました。皆様のご協力、ご支援に心から感謝申し上げます。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

◎寄付のお願い（1口5000円／何口でもけっこうです）
郵便振替口座 00140-0-260468 名義：陽光保育園建設委員会

*上記口座にお振込いただけたるさいわいです。領収書が必要な方はお書き添えください。寄付金控除の対象になります。

建築資金

（安藤陽子）

川上小百合さんの個展を開催しました

2月10～11日、陽光保育園ホール
陽光会後援会主催

現在小学4年生の私の長女と陽光保育園で同じクラスだった、ちぐさとなつきのお母さん、川上小百合さんが天国に旅立つてから1年。ぜひ小百合さんとの温かな絵をもう一度見たい。ふれたいと私たちはずっと思い描いてきました。その願いが実り、陽光会後援会をはじめたくさんの方のおかげで、個展を開くことができました。陽光のホールいっぱいに小百合さんと皆の温かな思いが広がり混じりあって、私たちを力づけてくれました。

またひとつ、新しい思い出が増えたね。

（どうもありがとうございました。小百合さん。



川上小百合さん個展会場で



3歳児——家庭で

朝、お母さんが「保育園に行こう」と声をかけると、「寒いからいやだ」というKくん。「なにを言ってるの。子どもは風の子だから大丈夫よ。寒くないよ」とお母さん。

「え? ぼく、風の子じゃないよ、ママの子がいい」とペソをかいたKくんでした。

1歳児——保育園で

給食の時間、Yくんが座った席から屋上が見えました。天気のよい、ちょっと風の強い日でした。屋上には、洗濯物のタオルが干してあります。風に揺れるタオルを見て、Yくん、「お洗濯がブランコしてるね」

1歳児——保育園で

保育室の窓から近所の風景が見えます。大きな建物が解体作業をしている。そこに、子どもたちの大好きなショベルカーがやってきて、建物をどんどん取り壊していました。ショベルカーが瓦礫を持ち上げている姿を見てTくん、「シャベルカーが、ごはん食べてるね」一緒に見ていた子どもたちも、「ほんとうだ、ごはん、いっぱい食べてるね」



沖縄戦とおきなわの心

シリーズ 戰争と私

高橋 悅子

昭和52年、高校を卒業後就職のため沖縄より上京しました。本土へ行くことに、周りの大人たちの大反対がありました。それは、昭和20年3月から3ヶ月間に及んだ沖縄戦で苦しんだからでした。住民を守るはずの日本兵によって防空壕から追い出されたり、食糧を奪われたり、泣いている赤ん坊を殺されたなど、沖縄の人々はアメリカ軍にも日本兵にも苦しめられたからでした。

沖縄戦では、日本兵約6万6000人、沖縄出身の兵士と住民を合わせて約12万2000人が犠牲となりました。県民の4分の1の命が失われたのです。

私の母は、当時9歳。家庭の事情で両親と離れ親戚に預けられていたそうですが、戦争によって家に一人残され生活していたそうです。その話は、甥っ子（私の妹の子）が8歳くらいのころ、聞かされたそうです。甥っ子は、「一人だったら、誰が電気つけてくれるの？ 前髪が伸びたら誰が切ってくれる？」と、大泣きしたそうです。

私は、今まで母の子ども時代について聞きたくても聞けずにいました。毎年くる6月23日の慰靈の日、母が遠い目をしていたからです。今回この原稿の依頼を受けて、この機会に少し認知症となっている母に聞いてみたところ、

「戦争のときは、子どもだったから、何も覚えてないさー」と言いました。忘れることで救われているとも思いました。

昨年、NHKテレビで放映された「沖縄戦 心の傷～戦後67年初の大規模調査」を観ました。沖縄県内各地で、戦争で生き残った高齢者に「精神状態の聞き取り調査」を行った記録です。原因不明の「身体の痛み」や「不眠」を訴える人が増えてきたことから始まったこの調査でわかつたことは、不調の原因是遅発性のPTSD（戦争トラウマによるストレス障害）ではということや、またそれは、戦後長きにわたる基地と隣り合わせの生活も影響しているのです。

戦争で受けた心の傷は、まだ癒されていないままであるが、沖縄のことをわざ、「ぬちどうたから」（命は宝物であり、最も尊いものである）や「いらっしゃりばちょおでえー」（会う人は兄弟のようなもの）……の心を忘れず大事にすることだと思います。

ごあんない	ごあんない
■陽光会後援会 春の交流会	
日時	4月28日(日) 11時～14時
場所	(上)板橋駅北口徒歩5分 (ときわ通り・教育科学館そば)
参加費	大人 1人500円
＊新会員の方は無料です。	
＊焼き肉・焼きそばなどをります。皿、箸、コップ、おにぎりなどをお持ちください。	

水着に着替えたあと、入ったプールのトイレに隠れる。・プールにいったん入ったあと、先生にトイレに行くと帰つてこない。ほかにもいろいろと言い訳を考えてくるので、腹立しい反面、頭を使うようになつたなあ、次はどんな手を使ってくるのかなあと楽しくも感じました。現在は保育園の友だちも同じ教室に通つたようで、負けたくない・追い越されたくない・欲が出てきたようです。体の成長のみならず、精神の成長もうががえて、大きくなつたものだとあらためて思います。

（陽光保育園4歳児クラス・重光の父 鈴木亮）

重光が水泳を始めたのは3歳の中ごろです。本人がやつてみたいと言ったわけではなく、単純に私が中学まで水泳をやっていたので、重光の体を強くしたいという思いからでした。人見知りが激しかったので、まずは親子教室に通い始めました。通つうちにだんだんと水に顔をつけられるようになります。パンフレットによく読み込みます。

また、来年度の保育園入園の内定が出ましたが、自分の基準で増やしていく運動が大切になつてきます。

いま、自分たちが求める保育園はどんなものなのか？「保育園が足りないのならば自分で増やしていく運動が大切になつてきます。パンフレットをよく読み込みます。